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И.о. председателя заседания: д.э.н., профессор, заместитель ответственного секретаря 
Парламентской Ассамблеи Организации Договора о коллективной безопасности (ОДКБ) – 
полномочный представитель Федерального Собрания Российской Федерации М.И. Кротов.      
 
Координатор Совета: Ирина Федоровна Меркулова, доцент Кафедры экономической 
теории и истории экономической мысли. 
 
Секретарь: Никольская Татьяна Александровна, специалист по учебно-методической 
работе Учебного отдела по направлению экономика. 
 
Приняли очное участие: 6 (из 9) членов Совета: М.И. Кротов, д.э.н., профессор, 
заместитель ответственного секретаря Парламентской Ассамблеи Организации Договора о 
коллективной безопасности (ОДКБ) – полномочный представитель Федерального 
Собрания Российской Федерации; В.И. Мунтиян, д.э.н., профессор, Советник института 
исследований и экспертиз Внешэкономбанка России; А.А. Стремоухов, к.э.н., секретарь 
постоянной комиссии по социально-экономическим и правовым вопросам Парламентской 
Ассамблеи ОДКБ; Е.Ю. Владимирова, к.э.н., советник Отдела обеспечения модельного 
законотворчества в социально-гуманитарной сфере экспертно-аналитического управления 
Секретариата Совета Межпарламентской Ассамблеи СНГ; С.Н. Пухтенок, генеральный 
директор ООО «Группа Компаний «ПЕТРОМИТ»; А.В. Прокудин, генеральный директор 
ООО «ИнКомПро». 
 
Приняли заочное участие: 1 (из 9) членов Совета: П.С. Лемещенко, д.э.н., профессор, 
заведующий Кафедрой международной политической экономии Белорусского 
государственного университета (Республика Беларусь). 
 
В заседании приняли участие: А.Ю. Протасов,  доцент Кафедры экономической теории и 
истории экономической мысли; Н.В. Пахомова, профессор Кафедры экономической теории 
и экономической мысли; И.Ф. Меркулова, доцент Кафедры экономической теории и 
истории экономической мысли.  
 
Кворум: Есть.  
 
 

 
Повестка заседания: 

 
1. О результатах Государственной итоговой аттестации 2022 года выпуска. 

Докладчик: координатор СОП, доцент Кафедры экономической теории и истории 
экономической мысли И.Ф. Меркулова  



2. Об изменениях в учебно-методической документации и актуализации содержания 
программы магистратуры ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной экономике и 
евразийская интеграция».  
Модератор дискуссии: координатор СОП, доцент Кафедры экономической теории и 
истории экономической мысли И.Ф. Меркулова  

3. О совершенствовании кадрового обеспечения реализации программы магистратуры 
ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной экономике и евразийская интеграция». 
Докладчик: доцент, и.о. заведующего Кафедрой экономической теории и истории 
экономической мысли А.Ю. Протасов  

4. О продвижении и повышении привлекательности программы магистратуры ВМ.5899* 
«Бизнес России в глобальной экономике и евразийская интеграция». 
Модератор дискуссии: научный руководитель программы, профессор Кафедры 
экономической теории и истории экономической мысли, М.И. Кротов  

5. О потенциальных партнерах (работодателях и профессиональных сообществах) и 
формах взаимодействия с ними в рамках реализации программы магистратуры 
ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной экономике и евразийская интеграция». 
Модератор дискуссии: генеральный директор ООО «Группа Компаний «ПЕТРОМИТ»» 
С.Н. Пухтенок  

6. План работы Совета образовательной программы магистратуры ВМ.5899* «Бизнес 
России в глобальной экономике и евразийская интеграция». 
Докладчик: координатор СОП, доцент Кафедры экономической теории и истории 
экономической мысли И.Ф. Меркулова  

 
1. О результатах Государственной итоговой аттестации 2022 года выпуска.  
Материалы представила: И.Ф. Меркулова.  
 
В 2022 году ГИА у выпускного курса программы магистратуры ВМ.5610* «Бизнес 

России и стран Содружества в глобальной экономике» проводилась 03.06.2022 в 10.00 с 
применением информационно-коммуникационных технологий и использованием 
видеоконференцсвязи, а именно: системы информационной поддержки образовательного 
процесса BlackBoard СПбГУ и приложения MS Teams. Работа государственной 
экзаменационной комиссии (ГЭК) обеспечивалась координатором из числа научно-
педагогических работников – доцентом Кафедры экономической теории О.И. Батистовой. 
Координатор осуществляла информационное взаимодействие с членами ГЭК, с 
обучающимися, с сотрудниками Управления службы информационных технологий, а также 
с Учебным управлением.  

Работа ГЭК проводилась в соответствии с приказами: «Об организации проведения 
государственной итоговой аттестации в 2022 году» и «Об утверждении Регламента 
проведения государственной итоговой аттестации в 2022 году».  

Обучающиеся в установленный срок загрузили в систему BlackBoard СПбГУ тексты 
ВКР, отзывы научных руководителей, рецензии на ВКР, а также ответы на вопросы и 
замечания, расположенные в рецензии рецензента и отзыве научного руководителя. До 
заседания ГЭК Председатель и члены ГЭК имели возможность ознакомиться со всеми 
необходимыми для работы документами в системе поддержки защит ВКР (depo.spbu.ru) в 
системе BlackBoard СПбГУ.  

В день защиты ВКР Председатель и члены ГЭК должны были войти в систему 
поддержки защит ВКР (depo.spbu.ru) в раздел «Информация о заполнении сведений и 
загрузке выпускных квалификационных работ для членов ГЭК» и напротив любого из 
обучающихся с соответствующим кодом ГЭК и датой заседания нажать на ссылку для 
перехода в ВКС (MS Teams). Перейдя по ссылке, участники ГИА и обучающиеся попадали 
на собрание первой команды (для проведения защит). В течение отведенного времени 



обучающиеся в дистанционном режиме выступали с докладами и презентациями, а также 
отвечали на вопросы членов ГЭК.  

После завершения основного заседания Председатель, члены ГЭК и координатор ГИА 
во второй команде ВКС провели обсуждение результатов ГЭК и ответов обучающихся. 
Каждый член ГЭК заполнил оценочный лист с оценкой каждому обучающемуся. Затем 
оценочные листы от членов ГЭК были направлены Председателю ГЭК – д.э.н., профессору 
Н.Ф. Газизуллину и секретарю ГЭК для выставления итоговых оценок путем вычисления 
среднего арифметического.  

Защита в дистанционном формате прошла успешно. Все 11 обучающихся магистерской 
программы защитили ВКР на достаточно высоком уровне: 7 человек с оценкой «отлично», 
4 - с оценкой «хорошо».  

В 2023 году ГИА проводиться не будет, так как нет обучающихся на втором курсе МП.  
На первом курсе по обновленной МП (ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной 

экономике и евразийская интеграция») обучается 11 магистрантов, 10 из которых на данном 
этапе успешно прошли первую защиту своих отчетов о НИР. Магистранты определились с 
темой ВКР, научным руководителем и уже представили концепцию своего исследования, 
включая примерное содержание будущей ВКР и предварительный пул источников по 
выбранной теме.  

 
Присутствующим были представлены темы ВКР, выбранные магистрантами первого 

года обучения. (Темы представлены в приложении 1). 
 
Н.В. Пахомова рекомендовала в дальнейшем при формулировке тем НИР учитывать 

обновленное ее содержание и рассматривать выбранную магистрантами проблематику 
исследований в рамках евразийской интеграции. 

А.В. Прокудин в дополнение к предыдущему выступающему предложил включить в 
тематику НИР темы, связанные с работой отечественных предприятий к условиях санкций. 

 
РЕШИЛИ:  
1.1. Информацию принять к сведению.  
1.2. Поддержать рекомендацию Н.В. Пахомовой о необходимости в дальнейшем при 

формулировке тем НИР учитывать проблематику исследования в рамках евразийской 
интеграции и предложение А.В. Прокудина о необходимости включения в тематику НИР 
направлений исследования, связанных с работой отечественных предприятий к условиях 
санкций. 

 
2. Об изменениях в учебно-методической документации и актуализации 

содержания программы магистратуры ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной 
экономике и евразийская интеграция».  

Модератором дискуссии выступила И.Ф. Меркулова. 
 
Предварительно она отметила, что несмотря на утвержденный и уже реализуемый 

КОУП, с целью его актуализации в него можно вносить некоторые изменения. Но при этом 
внесение изменений возможно только в план второго года обучения (весенний семестр 
2023 г. корректировать нельзя) и необходимы весомые основания для актуализации 
программы (обновление с учетом развития науки, культуры, экономики, техники, 
технологий и социальной сферы; предложения/ рекомендации Совета образовательных 
программ по итогам его заседания; предложения/ рекомендации организаций, являющихся 
потенциальными работодателями;  пр.). К тому же чтобы согласовали вносимые в учебные 
планы правки нужно заблаговременно планировать получение соответствующих 
подтверждений.  



Обновленные КОУП на 2023 г. поступления необходимо утвердить в январе. Срок 
предоставления – до 27 декабря, срок доработки – до 13 января. На УМК в январе 
утверждается КОУП вместе с полным пакетом РПД (на весь период обучения). 

Изменения может вносить все НПР, которые читают учебные дисциплины на нашей 
программе (изменения могут касаться содержания, количества часов и зачетных единиц).  

Преподаватель М.В. Назарова, читающая вместе с М.И. Кротовым дисциплину 
Таможенно-тарифное регулирование, просила рассмотреть добавление разделов Теория 
мирохозяйственных связей или Государственное регулирование международной торговли 
из дисциплины Мировая экономика, в предварение читаемого ею модуля, т.к. без знания 
базовых моментов обучающимся без экономического образования сложно воспринимать 
Таможенно-тарифное регулирование.  

М.И. Кротов высказал предложение о необходимости чтения курса Евразийского 
права. По аналогии с уходом от доллара сегодня для бизнеса очень важно уйти также от 
английского права и всей судебной системы. Субъекты хозяйствования должны понимать 
происходящие процессы, например, деятельность Евразийской Экономической комиссии 
по установлению пошлин и другим вопросам регулирования. 

В.И. Мунтиян, как практик, считает необходимым кроме изучения евразийского права, 
создание на практике и изучение студентами-экономистами комплекса евразийской 
валютно-финансовой системы, включающей расчетную систему, валютную политику, 
курсовую политику и создание региональной валюты. Также необходимо наравне с 
Экономической безопасностью изучение проблем Модернизационной экономики.  

В.А. Прокудин, как предприниматель-практик, предложил включить в тематику 
выпускных работ магистрантов темы, связанные с работой предприятий в условиях 
санкций — выстраивание системы продаж в текущих условиях недоступности 
международной финансовой системы; обхода санкций или работы в новых экономических 
условиях, опираясь на опыт, например, Ирана или Северной Кореи; построения 
финансовых и логистических схем — это темы, очень востребованные сегодня реальным 
сектором, т.к. экспортировать хотят все, а каналы труднодоступны, и специалистов мало. 

А.Ю. Протасов согласился с актуальностью предложенных предыдущим 
выступающим тем и отметил, что как раз его обучающийся пишет о близких проблемах, 
связанных с обеспечения технологического суверенитета России. 

М.И. Кротов отметил, что в сфере торговли РФ сегодня 72% занимает рубль, доллар 
был вытеснен. А в денежно-кредитной сфере доллар продолжает доминировать, РФ 
предоставляет кредиты в долларах, например, Белоруссии и Казахстану, хотя имеет 
положительное сальдо торгового баланса и с ЕС, и с Китаем, и с США.  

Н.В. Пахомова отметила, что видит возможности отражения этой проблематики в двух 
дисциплинах, читающихся на 2 курсе, это Глобальные финансы (дисциплину раньше вел 
преподаватель В.М. Шавшуков, сейчас нужно искать нового преподавателя, нужно 
обсудить этот вопрос с коллегами с Кафедры теории кредита и финансового менеджмента); 
и Стратегии бизнеса и макроэкономическое регулирование. Включение дополнительных 
модулей, освещающих эти вопросы, в рабочие программы не требует изменений КОУП. 
Чтение Евразийского права надо обсудить с коллегами с юридического факультета СПбГУ.  

М.И. Кротов предложил для повышения квалификации преподавателей по вопросам 
евразийского права организовать стажировку в Евразийской Экономической комиссии, 
обеспечивающую возможность доступа к реальным текущим вопросам и проблемам 
разрабатываемой нормативно-правовой базы. 

В.А Прокудин предложил в курс о международных финансах добавить обзор по 
открытым оффшорным зонам, которые сейчас доступны для российского бизнеса.  

А.Ю. Протасов предложил поддержать предложение М.И Кротова о добавлении к 
различным дисциплинам аспектов проблем евразийского права, но отметил, что такой 
модуль должен читаться специалистами, и вряд ли может быть быстро подготовлен.  



М.И. Кротов отметил, что вел в МГИМО Евразийское право и предложил 
интегрировать этот модуль в свой курс.  

А.Ю. Протасов поддержал идею о возможности прохождения стажировки в 
Евразийской Экономической комиссии наших коллег. По вопросу преподавателя 
М.В. Назаровой, он отметил, что со второго семестра на программе планируется новый 
преподаватель, специалист по мирохозяйственным связям, с которым можно будет 
согласовать внесение изменений в дисциплины для решения этого вопроса.  

М.И Кротов согласился, что для обучающих, не имеющих базового экономического 
образования, важна возможность освоения основ, способствующих лучшему пониманию 
специализированных курсов в дальнейшем.  

 
Комментарии прислал: П.С. Лемещенко. 
 
П.С. Лемещенко отметил, что программа в целом оставляет хорошее впечатление по 

продуманности и планированию. Однако название программы длинное и не очень 
выразительное, чтобы привлечь к ней внимание потенциальных абитуриентов. А также 
высказал ряд предложений по учебным дисциплинам: объединить микро- и 
макроэкономику в «Экономический анализ бизнеса»; добавить дисциплину «Экономика и 
право»; добавить в программу хозяйственные формы, вне которых не бывает реального 
бизнеса. 

 
РЕШИЛИ:  
2.1. Информацию принять к сведению.  
2.2. Поддержать высказанные предложения и рассмотреть возможность внесения 

изменений в КОУП и соответствующие РПД  следующего года обучения. 
 
 
3. О совершенствовании кадрового обеспечения реализации программы 

магистратуры ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной экономике и евразийская 
интеграция». 

Докладчик: доцент, и.о. заведующего Кафедрой экономической теории и истории 
экономической мысли А.Ю. Протасов.  

 
А.Ю. Протасов ознакомил присутствующих с кадровым составом Кафедры, который с 

сентября 2022 г. увеличился за счет вливания коллег с Кафедры истории экономики и 
экономической мысли, существовавшей отдельно с 1985 г.  

Численный состав Кафедры — всего 22 человека замещают 17,75 ставок; 15 человек 
работают на полной ставке; 7 человек имеют степень доктора наук, 13 — кандидата, 1 — 
PhD и 1 — ассистент без степени; 7 человек, имеют ученое звание профессора, 8 — доцента 
и 6 преподавателей без ученого звания. Средний возраст преподавателей 58 лет (в т. ч. 
2 почетных профессора 83 и 86 лет), молодых кандидатов наук - нет (молодыми считаются 
кандидаты наук до 35 лет), 41% преподавателей старше 60 лет. Очень важная категория — 
преподаватели-практики, их должно быть не меньше 10% от числа преподавателей, 
участвующих в реализации ООП (у нас их 5 человек, процент соответствует требованиям). 
Доля публикаций Кафедры в рецензируемых научных изданиях составляет 24% по 
факультету. Преподаватели участвуют в грантах, профессор Н.В. Пахомова в этом виде 
научной деятельности является лидером на факультете. Таким образом, магистерская 
программа имеет вполне достойное кадровое обеспечение, соответствующее требованиям 
образовательного стандарта.  

Вместе с тем есть проблемы, главная из которых — возрастной состав кадров, 
следующая проблема — это сравнительно низкий процент преподавателей-практиков, хотя 
и соответствующий минимальным требованиям. Также нужно отметить, что часть 



преподавателей не имеет ученых званий (6 человек), целесообразно увеличить долю 
участвующих в реализации ООП преподавателей со степенью доктора наук. 

 
Для решения указанных проблем предпринимаются следующие шаги: 1) на факультете  

реализуется практика привлечения на должность ассистента-исследователя аспирантов 2-3 
года обучения на условиях зарплаты 80 тыс. руб. с обязанностями своевременной защиты 
кандидатской диссертации, высокой публикационной активности и ведения занятий. По 
результатам выполнения условий им предлагается избираться по конкурсу на ставку 
аналогичную или выше. 2) На Кафедрах создается молодежный кадровый резерв из бывших 
выпускников, которым предлагается участвовать в конкурсах на ставки. 

Для увеличения доли преподавателей-практиков считаю целесообразным предложить 
нашим потенциальным работодателям и членам Совета принять участие в работе по 
обновлению Учебного плана, в части совершенствования практико-ориентированной 
составляющей Учебного плана, и в частности в реализации Учебного плана. Возможное 
привлечение экспертов из структур, где работают члены Совета, а также партнеров из 
сферы бизнеса, госсектора, некоммерческих организаций к реализации наших учебных 
дисциплин увеличило бы количество преподавателей-практиков. 

В связи с высокой занятостью руководителя программы М.И Кротова на основной 
работе есть предложение, которые мы обсудили на заседании Кафедры, — ввести 
общественную неформальную должность заместителя руководителя программы по 
научному и стратегическому развитию программы. Кандидат на эту должность – доцент 
Г.В. Борисов, работавший в лаборатории нобелевского лауреата К. Писсаридеса, имеющий 
опыт работы ответственным секретарем приемной комиссии факультета.  

 
РЕШИЛИ:  
3.1.  Информацию принять к сведению.  
3.2. Поддержать идею о назначении доцента Г.В. Борисова исполняющим обязанности 

заместителя руководителя по научному и стратегическому развитию магистерской 
программы.  

 
 
4. О продвижении и повышении привлекательности программы магистратуры 

ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной экономике и евразийская интеграция». 
Модератор дискуссии: научный руководитель программы, профессор Кафедры 

экономической теории и истории экономической мысли, М.И. Кротов  
 
М.И. Кротов предложил обновить страницы магистерской программы на сайте СПбГУ, 

актуализировать информацию об особенностях магистерской программы, подчеркнув 
антисанкционные и прочие актуальные сегодня моменты. А также составить краткое 
резюме программы, которое уже в январе необходимо разослать коллегам для информации 
по линии ЕЭК, ОДКБ и других структур с которыми взаимодействуют члены Совета.  

Н.В. Пахомова предложила наладить контакты с выпускниками предыдущих лет 
выпуска (раньше мы делали это самостоятельно, теперь это делается централизованно) с 
целью проведения опроса о том, как они устроили и закрепились на работе, работают ли по 
профилю обучения. Также возможно проведение опроса о рекомендациях по поводу 
внесения корректив в Учебный план (как выпускник, уже устроившийся на работу, 
воспринимает содержание Учебного плана, что рекомендует добавить или сократить). 

 
РЕШИЛИ:  
4.1. Информацию принять к сведению. 



4.2. Составление резюме магистерской программы и разработку вопросов для опроса 
выпускников поручить Г.В. Борисову, имеющему опыт работы в приемной комиссии 
СПбГУ.  

 
 
5. О потенциальных партнерах (работодателях и профессиональных 

сообществах) и формах взаимодействия с ними в рамках реализации программы 
магистратуры ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной экономике и евразийская 
интеграция». 

Модератор дискуссии: генеральный директор ООО «Группа Компаний 
«ПЕТРОМИТ»» С.Н. Пухтенок.  

 
С.Н. Пухтенок отметила, что лично не имеет опыта взаимодействия с вузами в виде 

прохождения практики обучающихся на руководимом предприятии. Но основываясь на 
опыте коллег по бизнесу и изучении данных статистики, можно говорить о том, что 
прохождение практики обучающимися часто воспринимается предпринимателями как 
проблема для предприятия. Практикантам нужен наставник, которого придется отвлечь от 
выполнения его основной работы. С другой стороны, есть несомненные плюсы — 
работодатель может вырастить себе лояльного сотрудника (если тот захочет остаться на 
предприятии после прохождения практики); а также вырастить у штатных сотрудников 
навыки наставничества.  

К опросу для выпускников можно добавить вопрос – остались ли они работать в фирме, 
где проходили практику.  

В целом, обучающиеся обычно говорят, что работодатели формально относятся к 
прохождению ими практики и часто дают практикантам рутинную работу.  

В этом смысле нам нужно разработать систему взаимодействия с работодателями и 
кадровыми агентствами, которые тоже могут заниматься вопросами практики. Интересен 
также опыт взаимодействия других вузов с работодателями. 

А.Ю. Протасов напомнил, что С.Н. Пухтенок является Председателем 
Государственной Аттестационной комиссии по программе, что уже является одной из форм 
взаимодействия с работодателями. А также познакомил присутствующих с деятельностью 
организованного в 2021 г. Кафедрой экономической теории Центром прикладных 
экономических исследований (руководитель – доцент Кафедры экономической теории и 
истории экономической мысли В.А. Базжина), в котором прошли практику уже около ста 
обучающихся, которые выполняли различные заказы предпринимателей по исследованию 
различных проблем, и предложил привлечь магистрантов к работе в Центре. 

Н.В. Пахомова отметила, что практика — это очень важный элемент обучения, 
повышающий возможности нахождения обучающимся в дальнейшем места работы, и 
предложила восстановить связи в очном формате с Министерством Экономического 
развития, в которое направляли обучающихся на практику до пандемии. А также отметила 
важность для магистрантов возможности прохождения преподавательской практики и 
предложила подумать об обеспечении в перспективе мест для прохождения магистрантами 
такой практики. 

 
РЕШИЛИ:  
5.1. Информацию принять к сведению. 
5.2. Учесть все предложения в дальнейшей работе. 
 
6. О плане работы СОП.  

Материалы представила: И.Ф. Меркулова.  
 

1. Провести актуализацию и обновление тематики НИР. 



2. Провести мониторинг трудоустройства выпускников прошлых лет и их онлайн-
анкетирование по вопросам, касающимся оценки качества полученного образования, 
уровня соответствия полученных компетенций занимаемой должности, а также конкретных 
предложений по повышению качества магистерской программы. 

3. Провести следующее заседание СОП в июне 2023 г.  
 

РЕШИЛИ:  
6.1. Поддержать предложение о проведении актуализации и обновления тематики 

НИР. 
6.2. Поддержать предложение о проведении мониторинга трудоустройства и онлайн-

опроса выпускников прошлых лет. 
6.3. Провести следующее заседание СОП в июне 2023 года. 

 
 
 
Председательствующий,  
доктор экономических наук, профессор, 
заместитель ответственного секретаря 
Парламентской Ассамблеи Организации 
Договора о коллективной безопасности (ОДКБ) 
– полномочный представитель Федерального 
Собрания Российской Федерации  

М.И. Кротов  
 
Секретарь          Т.Н. Никольская 
 

 

 

 

  



Приложение 1. 

 

Список тем НИР магистрантов 1 курса 2022 г. поступления  
Образовательная программа магистратуры ВМ.5899* «Бизнес России в глобальной 

экономике и евразийская интеграция» 
 

 
 
ФИО Тема (направление) НИР 
1. Андрющенко Валерий 
Сергеевич 

Экономическая Безопасность России в системе стран 
ОДКБ: проблем и пути развития 

2. Артамонов Никита 
Андреевич 

Модернизация стратегий российских нефтегазовых 
компаний в условиях энергоперехода 

3. Бачин Егор 
Александрович 

Государственно-частное партнерство в России: 
проблемы и пути их решения 

4. Беззубенков Никита 
Иванович 

Роль ЕАЭС в ШОС: экономическая перспектива 
 

5. Зигангирова Эвелина 
Рамилевна 

Перспективы применения трудовой миграции Китая для 
развития Дальнего Востока и Сибири 

6. Лебедев Александр 
Денисович 

Арктика как регион сотрудничества стран ЕАЭС 

7. Лебедева Мария Игоревна Региональные особенности развития шеринговой 
экономики в России 

8. Леонтьев Павел 
Викторович 

Инновационное развитие и технологический 
суверенитет России: институциональный анализ 

9. Ли Шаопен Исследование стратегий развития межстрановой 
электронной коммерции на примере России и Китая 

10. Садыкова Лилия 
Рустамовна 

Международные логистические хабы: проблемы и 
перспективы развития на примере стран-членов ЕАЭС 

11. Юферова Ксения 
Игоревна 

Замещающие инвестиции в Российскую Федерацию: 
перспективы, риски, прогнозы 

 
 

 


